



## Ad portas del ajuste ministerial, el gobierno adelanta su consejo de gabinete para este lunes

**La instancia se realiza** habitualmente el primer viernes o sábado de cada mes; sin embargo, los ministros fueron informados la semana pasada que la reunión se llevará a cabo hoy lunes. La modificación aumenta las expectativas sobre el inminente cambio de gabinete que prepara el Presidente Gabriel Boric.



► La proyección es que la cita sea más corta de lo habitual y se extienda, como máximo, hasta las 10:30 horas.

**Carlos Agurto**

A principios de la semana pasada, los jefes de gabinete de los ministros sectoriales recibieron la convocatoria para asistir al tradicional consejo de gabinete. La instancia reúne a todos los secretarios de Estado y en una primera parte es liderado por el Presidente Gabriel Boric y luego por la ministra del Interior, Carolina Tohá.

La sorpresa fue la fecha en la que fueron citados. Y es que habitualmente se realiza el primer viernes o sábado de cada mes, en el Salón Montt Varas. Sin embargo, ahora fue convocado para este lunes 4 de noviembre por la mañana. La proyección es que la cita sea más corta de lo habitual y se extienda, como máximo, hasta las 10:30 horas.

Todo con miras al inminente cambio de gabinete que prepara el Mandatario, debido al plazo que tienen los ministros y subsecretarios para dejar sus cargos antes del 16 de noviembre, si es que pretenden ser

candidatos al Congreso en las elecciones del próximo año.

El cambio de planes de La Moneda fue inevitablemente asociado al ajuste ministerial, y la expectación sobre eso aumentó. Así, al menos en el papel, este sería el último consejo con la actual composición de las autoridades de gobierno.

A ello se suma el inicio de un nuevo ciclo político, luego de las elecciones regionales y municipales que se registraron el 26 y 27 de octubre. Estos comicios generaron una nueva composición en la relación de fuerzas partidarias del país, y con ello una forma distinta de enfrentar la última etapa de la actual administración.

Consultados por **La Tercera**, en Presidencia explicaron que “el consejo de gabinete correspondiente al mes de noviembre, por motivos de agenda, se realizará el lunes en el horario en que normalmente se realiza el Comité Político”.

¿Por qué es importante esta instancia?

En esta reunión mensual suelen realizarse las coordinaciones para enfrentar el mes siguiente, los énfasis y los objetivos que delimita el propio Presidente Boric.

La sesión que correspondió a perfilar octubre -que se realizó el sábado 28 de septiembre- se enfocó en la Ley de Presupuesto. Ahí, el jefe de Estado dijo que “el concepto que tiene esta Ley de Presupuesto es cumplir con Chile, y cumplir en lo que son las principales prioridades de los chilenos y chilenas hoy”.

Y agregó: “Ustedes van a poder revisar en detalle que la mayoría de los recursos van a estar destinados, por diferentes vías, a materias de seguridad, a materias de salud, a materias de vivienda y materias de educación, gracias a la Ley de Cumplimiento Tributario que fue aprobada”.

Recordadas también fueron las palabras de Boric en el consejo de gabinete que correspondía a septiembre, ya que sorprendió los proyectos de ley que mencionó para

que fueran impulsados.

“Vamos a retomar la discusión sobre eutanasia y vamos a ingresar el proyecto de ley que termina con el CAE e instaura un nuevo mecanismo de financiamiento para la educación superior”, adelantó en esa oportunidad el Mandatario.

Junto con ello, advirtió a sus ministros “que no hay espacio para el relajo. Tenemos que estar firmes con presencia activa, fiscalizando y materializando los cambios con los que nos hemos comprometido con el país”.

Con todo, a medida que los rumores sobre el inminente cambio de gabinete aumentan, el cambio en el día en que se desarrollará el consejo contribuye a ello. Ya la semana pasada algunos dirigentes creían que el ajuste se realizaría esta semana, aunque en principio la idea del Presidente es que todo quede listo lo más cercano al plazo límite que hay para que las autoridades que serán candidatos renuncien. ●